

bien qu'en haine du Sault. La 1^{ère}. était une veuve, la 2^e. une jeune femme de 22 ans qui avait un petit enfant; elles étaient allées chercher des noix dans le bois, elles y furent prises. On les mena comme esclaves et on les traita très-mal par les chemins. Un français qui a vu l'histoire, et qui s'est échappé depuis, raconte cecy par toute la ville. La plus jeune arrivant au village, reçut mille coups de couteaux et une graille de coups de bastons, mais d'une façon si résignée et si patiente qu'elle touchait tout le monde. On ne laissait pas de la charger des paquets et des hardes des chasseurs; elle arriva donc dans la cabane ainsy mal-traitée, toute couverte de sang, les épaules toutes enflées: en y entrant, dans sa propre cabane, elle fut regardée comme une beste de ses parents: l'endroit où elle s'assit fut marqué par le sang qui sortait continuellement de tout son corps; et pendant une si affliction, on ne l'entendait que prier et remercier Dieu. Elle mourut dans le feu dans lequel on la jetta bientôt après son arrivée en vray martyre. La veuve qui fut aussy brûlée, commença son martyre en cette façon: quand elle fut au poteau elle s'agenouilla et exhorta l'assemblée a remercier Dieu de la grace qu'il luy faisait de souffrir pour luy et les exhorta à se faire chrestiens, et à quitter leurs méchantes coutumes: elle disait souvent dans le tourment: mon Dieu, pardonnez leur, car ils ne sçavent ce qu'ils font; après qu'elle eut fait le signe de la croix, on luy appliqua les fers qu'elle voyoit sans frayeur, et comme si le corps qui souffrait n'eust pas esté a elle. Quand elle fut toute brûlée, on la détacha, et aussitôt elle alla se remettre à genoux sur les charbons